

Liebe Gemeinde,

am 11. Juni hat an dieser Stelle Pastor Johannes Quirl angekündigt, am 31. Juli 2024 nach 31 Jahren in St. Severin in den Ruhestand einzutreten. Mit diesem Schritt kommt es zu Veränderungen, die zu mancherlei Fragen führen, wie es in und mit St. Severin weitergeht. Auch wenn wir dazu heute noch keine abschließenden Antworten geben können, möchten wir auf diesem Wege über den aktuellen Stand informieren.

Wer sind „wir“?

Eine Arbeitsgruppe, bestehend aus Seelsorgern, Mitgliedern von Kirchenvorstand und Pfarrgemeinderat und der Vorsitzenden des Caritasausschusses ist beauftragt von den beiden Gremien unserer Gemeinde, die künftigen Pfarrstrukturen vorzudenken und zu planen.

Was sind die grundsätzlichen Ziele?

Angesichts der sich verändernden Rahmenbedingungen in Kirche und Gesellschaft wird es auch in unserer Gemeinde zu Veränderungen kommen. Darin sehen wir neben allem Bedauerlichen auch Chancen und Möglichkeiten, die wir aktiv mitgestalten wollen. Gleichzeitig setzen wir auf Kontinuität, insbesondere beim Personal vor Ort, sowie auf unsere Ressourcen und Erfahrungen.

Was wissen wir schon?

2024 wird St. Severin Teil des Sendungsraums Köln-Mitte, in dem alle Kirchengemeinden der Innenstadt zusammengeschlossen sind. Dr. Dominik Meiering als leitender Pfarrer des Sendungsraumes wird eine andere Rolle einnehmen als der bisherige Pastor vor Ort und unterstützt unsere Überlegungen ausdrücklich. Er fördert die Eigenständigkeit aller Gemeinden im Sendungsraum.

Was planen wir als Modell?

Wir wünschen und planen, dass St. Severin als selbstständige Kirchengemeinde innerhalb des Sendungsraum weiterbesteht, mit eigenem Kirchenvorstand und Pfarrgemeinderat. Die Entscheidung darüber steht für unser ganzes Erzbistum im Herbst an. Die Gemeindeleitung soll von einem Team übernommen werden, das aus je zwei Delegierten aus Kirchenvorstand und Pfarrgemeinderat sowie einem pastoralen Dienst (nach unseren Vorstellungen die Pastoralreferentin Annette Blazek) besteht. Dieses Gemeindeleitungsteam wird eine wichtige Schnittstelle der Kommunikation zwischen Gemeinde, Sendungsraum und Erzbistum sein. Zusätzlich soll ein priesterlicher Dienst als Seelsorger vor Ort mit uns die regelmäßigen Gottesdienste feiern und gestalten. Wir sind weiterhin dankbar für die Dienste der Pfarrer Volker Weyres, Johannes Krautkrämer und Dr. Dominik Schultheis.

So hoffen wir, das lebendige und vielfältige Leben an St. Severin zu wahren und weiterzuentwickeln. Herzliche Einladung schon jetzt zu einer ersten Gemeindeversammlung am 16. November 2023 um 20:00 Uhr!

Dort werden die aktuellen Planungen vorgestellt. Anregungen, Kritik, Nachfragen und Gespräch sind ausdrücklich erwünscht.

Sprechen Sie uns gerne an, wenn Sie Fragen haben oder mit uns ins Gespräch kommen möchten.

Annette Blazek, Clara Oepen, Joachim Oepen, Johannes Quirl, Ingrid Rasch, Elisabeth Wessel, Michael Wissen

Wir sind per mail über [pfarrbuero@st-severin-koeln.de](mailto:pfarrbuero@st-severin-koeln.de) erreichbar.